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Après deux saisons de transition post-COVID, nous pouvons à ce jour être satisfait des actions 
effectuées par toutes les équipes (clubs, comités, ligue, salariés, bénévoles, parents, ….).  

Grâce à ce travail mené au quotidien, nous avons retrouvé, voire dépasser, le nombre de licenciés de 
la saison 2019-2020 et nous pouvons, aussi, afficher une progression des nouvelles pratiques.  

Bien sûr, tout n’est pas parfait car nous avons : 

• Une diminution de la catégorie des dirigeants malgré la baisse du prix de l’adhésion, mais aussi 
celles des plus de 16 ans et des 12/16 ans. 

• Des bénévoles qui se font de plus en plus rares alors qu’ils sont nécessaires à nos activités. 

• (malheureusement ce n’est pas exclusif au handball….). 

• Des dirigeants en renouveau durant la période COVID, qui ont été en difficulté à cause d’une 
passation de connaissances qui a été difficile et/ou non faite, occasionnée en partie par « une 
lourdeur administrative » des différentes institutions. 

Nous traversons à l’heure actuelle une phase où nous devons trouver des solutions afin, entre autres, 
de faire face à l’inflation, d’anticiper la diminution des subventions. 

Ces points nécessitent et nous imposent que nous puissions nous ré-inventer encore et encore afin de 
revoir notre modèle économique, nos pratiques (temporalité, forme, …), pour résister au mieux à ces 
changements qui nous sont imposés.  

Pour faire face à ces changements, le travail coopératif et ou collaboratif entre toutes les parties et de 
façon transversale, devient plus qu’une nécessité.   

Certains acteurs de ces nouvelles orientations obligatoires sont les salariés de la ligue au sein desquels 
des changements ont eu lieu au cours de cette saison : 

• Deux personnes en complément de l’équipe actuelle, Romain Boyer, responsable de pôle sur 
Clermont-Ferrand et Lucas Passemard, responsable de pôle sur Chambéry. 

• D’une personne au Service Performance Sociale :  Chloé Masseron, en remplacement de la 
personne précédente 

• D’un Directeur Général des Services, Géraud Mousnier en remplacement de Delphine Boscagli 
qui nous a quittée pour des raisons personnelles 

A noter, la mise en place d’une équipe fédérale dédiée à l’éthique et la déontologie, mais aussi une 
plateforme spécifique au signalement de situation préjudiciable : https://signal.ffhandball.fr/ 

Nous remercions toutes les personnes investies au sein du territoire salarié(e)s, bénévoles, 
intervenant(e)s extérieur(e)s, qui œuvrent au quotidien pour que le handball soit le vecteur de valeurs 
d’entraide, de collaboration et de convivialité.  

 

Eliane HARENT & Eric COURTOIS, secrétaires généraux 

https://signal.ffhandball.fr/

